



FACULTAD DE PSICOLOGÍA
UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA
TRABAJO FINAL DE GRADO



Estudiante: Maika Hernández - C.I. 4.942.654-8

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: Adultocentrismo y participación política adolescente

Docente Tutor: Mag. Alejandro Raggio

Docente Revisor: Mag. Evangelina Curbelo

Período Solicitado para la lectura pública: Segunda quincena de junio de 2024

1. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requisitos formales necesarios para su presentación, siguiendo los lineamientos propuestos para esta modalidad de TFG. Se recomienda verificar que las referencias se ajusten de manera consistente con las Normas APA 7ma Edición.

2. Articulación

En este Trabajo Final de Grado, la autora propone un proyecto de investigación que busca indagar la percepción de los adultos (dirección, adscriptos, docentes y equipo técnico) de una institución educativa de Ciclo Básico en la ciudad de Maldonado sobre la participación política de los estudiantes que la integran. La fundamentación y antecedentes son pertinentes y consistentes con los demás componentes del proyecto, realizando un recorrido por diversos estudios relevantes a nivel internacional, regional y local que respaldan la necesidad de seguir produciendo conocimientos en este campo en nuestro entorno.

El marco teórico guarda concordancia interna y con los demás componentes del proyecto, permitiendo una comprensión de las diferentes aristas del problema. En él, se trabajan como categorías dilemáticas la adolescencia y las instituciones educativas, problematizando la noción de participación y el adultocentrismo predominante en nuestra sociedad.

El planteamiento del problema es coherente con lo abordado hasta el momento en el proyecto, tomando como punto de partida la adhesión de Uruguay a la Convención de los Derechos del Niño. Se recomienda revisar la redacción del objetivo general y los específicos para procurar una mayor especificidad en los mismos. En el objetivo general, no queda claramente delimitada la población con la que se trabajará en el proyecto, y lo mismo

sucede en los objetivos específicos. Aunque se propone un estudio de caso, la formulación de los objetivos es demasiado amplia.

En el apartado metodológico se fundamenta la selección de esta institución en particular para la ejecución de la investigación, utilizando herramientas como revisión documental, entrevistas en profundidad y observación no participante. Las consideraciones éticas responden a la población y al problema a abordar, y los resultados esperados se ajustan a los alcances de la investigación.

3. Consideración final:

El presente final de grado propone indagar una cuestión pertinente y atendible para esta casa de estudios. Es imperativo fomentar la continua producción y revisión del conocimiento producido en este campo desde una perspectiva crítica que habilite la reflexión sobre las múltiples facetas que componen a este fenómeno complejo. El trabajo presentado cumple con los requisitos formales y alcanza el nivel de desarrollo académico esperado para un Trabajo Final de Grado. Se sugiere proceder con la defensa del trabajo.



Asist. Mag. Evangelina Curbelo
Instituto de Psicología Social

